
平成２８年度公開講座「教員のための英語リフレッシュ講座」

　参加者　：　58名

　回答総数　：　43名

Q１. 受講された研修講座は、あなたの期待や要望にこたえたものでしたか。（一つ選んでください。）

１　強くそう思う 15

２　どちらかといえばそう思う 24

３　どちらかといえばそう思わない 3

４　そう思わない 0

未回答 1

Q２. この研修講座を受講された理由は何でしょうか。（一つ選んでください。）

１　講座の内容に関心があったから 25

２　講師がよかったから 1

３　主催者・会場がよかったから　　　　　　 4

４　休業中の研修機会を探していたから 11

５　その他 4

未回答 1

Ｑ３　この研修講座の情報は、どのような方法でお知りになりましたか。（複数回答可） 

１　学校への案内文で知った 20

２　大阪府教育センターのWebページ(ホームページ)で知った 1

３　主催者のWebページ（ホームページ）で知った 12

４　管理職や同僚から聞いた 3

５　その他 7

Ｑ４ 今回の研修講座について要望や感想、又は今後、希望する研修講座の内容や

　　　テーマなどがありましたら、記述してください。

　　　以下、Q4への回答のうち、代表的な内容のものを紹介します。

表題の通り、この研修講座でリフレッシュができ、とても良かったです。私には抽象的で難しい講座も
ありましたが、私自身の勉強不足だと思っています。具体的なワークショップを増やしていただける
と、印象的になり実用性のある研修になります。

実践的な授業の形を示していただき、とても楽しく感じました。
先生方の熱意が伝わり、勉強を続けなければならないと感じました。

日頃お会いできないような高校、中学等で教えていらっしゃる先生方とお話し出来、いろいろと考えさ
せられました。
ありがとうございます。

タイトルの通り、リフレッシュできました。いすがゆったりとすわれるので、うれしいです。先生に当てら
れるのではないかとひやひやしなくてよいのがうれしいです。高校生の頃から憧れていた大阪大学
（阪大）で、いいお話が聴けるのがうれしいです。今回は、都合で２日しか参加できませんが、ぜひ、機
会があれば来年も研修を積みたいです。ありがとうございました。



今回も、発音・語彙・文法指導につながるような、講義が聞けてとてもためになりました。教育現場に
おりますと最新の研究等から遠く離れてしまうので、このような機会は助かります。可能であれば、事
前に中心となる文献をお示しいただけると、読んで準備して参加できるかと思われます。

今回受講してすごく学ぶことが多くて勉強になりました。
今後の教育に生かしていこうと思っています。
具体的な英語教授法を学びたいです。（４技能それぞれの点から）

コミュニケーション研修をもっと増やしてほしいです。教育現場（授業）で困っていることをネイティブ
teacherに聞くことでためになりました。無心でゲーム楽しめました。私達教師もこれだけ英語を学習し
ているのに流暢に話せずvocabraryが不足しているのでactive　learningの重要性を改めて実感しまし
た。小中連携は念頭にあったが、小中高連携でよりよい英語教育になればいいですね。

研修名の通り、リフレッシュできました。教員になってからなかなか勉強する機会のない分野について
知ることができました。学んだ内容をどのように現場で活かすか考えたいと思います。ありがとうござ
いました。

どの講座もとてもおもしろく、興味深く、リフレッシュできました。今、自分の授業が、実用的な方向の
みに向いているような、おもしろくない授業だな、これは自分が目指しているところじゃないなぁと思い
つつ、どのような方向、目的にもっていっていいか迷っているところだったので、指針となることをたくさ
ん教えていただいたり、また、具体的な方法を教えていただき、自分の授業を見直すよい機会となり
ました。
これからも、私が先生方の授業をおもしろい、と必死で聞いたように、生徒におもしろい！と思ってもら
える授業を目指し研鑽を重ねたいと思っています。ありがとうございました。教えていただいたことを生
徒に還元できるようにしたいと思います。

教員のための英語リフレッシュ講座ということで、当初は日頃の英語指導に役立つことや自分の英語
力向上につながることが教えてもらえると期待していました。講座の内容は期待より高度で教養的で
した。期待とは違っていましたが、逆に日頃の自分の視野の狭さに気づくことになりました。参加され
た他の先生方と交流する機会がなかったのは残念でした。コミュニケーションの時間に少し話す機会
があったくらい。

普段は教育委員会、教科書会社や予備校等の研修に行きすぐに実践できる内容が多かったのです
が、この５日間は大学の先生方の講義を受講でき、もっと大きなvisionや向かうべき方向を考える大
変貴重な機会となり、本当に感謝しております。

今年も有意義な講義を本当にありがとうございました。この短期間で様々な分野の最先端の情報を
学ぶことができました。可能であれば心理教育学やTESOLなどの分野もお話が聞くことができれば嬉
しく思います。

様々な先生方の意見を聞くことができ、とても有意義でした。DREAMというプログラムも知らなかった
ので、それを知ることができたのはよかったです。小中高大の先生方が集まる貴重な機会なので、連
携にも繋がればと思います。

どの講座も、新しい刺激となりました。ぜひ、今後の生徒への指導に、何らかの形で活用できるよう、
自分のレッスンプランを見直したいと考えています。

最新の研究成果を集中的に安価で受講でき、いつも有難く思っています。


